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香港文匯報訊 由於國際美元上升，加上滙豐中
國2月製造業PMI初值遜預期，近日受壓的人民幣
兌美元匯價，昨日更創下兩個半月以來新低。

市場傳大行購匯
周三晚間離岸人民幣即期已破近日關鍵點位
6.0450，市場湧現大量止蝕賣盤令貶值加速，即
期創下今年以來最低價位。銀行交易員稱，中
間價近日連續走貶，在岸即期市場有傳大行購
匯，但中國監管層意圖不明，人民幣是否階段
性走弱還需觀察。
昨天人民幣兌美元中間價報6.1146 ，較上日

下跌43個點子或0.07%，創下今年以來最低價
位。即期成交價格6.0834，較上日貶0.12%，創
兩個半月來新低。有銀行交易員稱，中間價近
日連續幾天走低，周三晚間離岸人民幣即期一
破6.0450關鍵位，令不少獲利了結盤湧出，加

速人民幣下跌。加上今年滙豐PMI指數不樂
觀，賣盤湧現更多。由於大行購匯時點和價位
均不確定，還是不清楚監管層意圖，交易風險
較大。

新興市場添疑慮
受新訂單和產出等多項指數下滑的拖累，滙

豐中國2月製造業PMI初值在萎縮區間續降至
48.3，並創下7個月來最低水平，就業分項指數
降至4年低點，大遜市場預期，重燃了新興市場
經濟體的疑慮。
本地時間昨天下午5時32分，離岸人民幣報

6.0645，創自去年12月30日以來市場新低，上
日尾盤在6.0495，盤中區間在6.0495至6.0666；
境內外價差為189點，仍相對較濶。
人民幣無本金遠期外匯一年期報 6.1260/

6.1290，較上日跌0.25%。

人幣現貨跌逾百點兩月新低
香港文匯報訊 正在香港訪問的

英國財政大臣歐思邦（George
Osborne）昨表示，該國政府正積
極與中國協商，在倫敦設置人民
幣清算行。歐思邦昨還到訪港鐵
公司，親身體驗東涌線及參觀了
廣深港高速鐵路香港段（高鐵）
的西九龍總站項目。
隨着人民幣擴大國際使用，倫

敦離岸中心的人民幣交易及投資
活動正快速增長。據市場估計目
前倫敦人民幣外匯交易日均量也
達到30億美元至50億美元，相當
於香港的三分之一至四分之一。
中英兩國去年6月簽署了3年

期、規模2,000億元人民幣的雙邊
貨幣互換協議，成為首個具人民

幣 換 匯 協 議 的 七 大 工 業 國
（G7）。英國並在去年底獲得
800億元人民幣的人民幣合格境外
投資者（RQFII）額度，可直接
投資中國股票、債券、基金及貨
幣市場工具，成為亞洲外首個獲
RQFII的國家。
正在香港訪問的歐思邦昨到訪

港鐵公司，在港鐵行政總裁韋達
誠陪同下，歐思邦乘搭東涌線由
香港站前往九龍站，並聽取韋達
誠介紹港鐵「鐵路+物業」的綜合
發展模式，如何令沿線地區緊密
連接起來。其後，歐思邦進入高
鐵西九龍總站項目的工地，了解
項目進展，並會見參與工程的英
國公司代表。

中英商設倫敦人幣清算行

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）市場上各打車軟
件的血拼正進入白熱階段，這家剛宣布獎勵12元（人民
幣，下同），那家就宣布獎勵13元，燒錢停不下來。目前
僅「快的」和「嘀嘀」兩家公司的投入就達19億元，使得
許多使用者坐收漁利。上海一名的士司機，專拿打車公司補
貼獎勵，在一年時間內竟然獲得高達4萬元的返利。有網友
羨慕不已，稱比一年工資還多。

車內設4手機長開軟件
這名司機在去年打車軟件還未有那麼紅火時就嗅到機會。

去年2月份他開始使用打車軟件，到如今已經發展到車內有
4部手機，分別安裝「快的」、「嘀嘀」、「大黃蜂」、
「打車小秘書」4個不同軟件。最初額外收益還主要是乘客
的加價，但隨着各打車軟件公司競爭白熱化，由軟件公司發
放的補貼就成了他一塊很重要的收入來源。

據他統計，一年時間光是返回的手機話費就已經近萬元，
再加上各公司為鼓勵司機安裝自家軟件送贈的購物卡、現金
等，折現相加後已逾4萬元。

不少網友戲稱「你今天不打車，就跟 2001 年沒買房、
2008年不炒股一樣會後悔」。還有網友感歎，司機的外快比
自己年薪還多。有業內人士分析，現在燒錢到了關鍵時刻，
誰先停，誰先前用錢養的客戶就會流失殆盡，就算硬着頭
皮，那些競爭公司仍會把錢燒到底。

打車軟件補貼 滬司機年賺4萬
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香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）因去
年「8·16光大證券烏龍指事件」遭「市場終身禁
入」處罰的光大證券原策略投資部總經理楊劍
波，日前將證監會告上法庭，上交所與中金所分
別予以反擊。此間學者指出，是次對內幕交易的
認定分歧，最重要原因在於《證券法》的表述瑕
疵。
楊劍波2月8日向北京市第一中級人民法院提起
訴訟，不服證監會對光大證券「8·16事件」定性
為內幕交易的判罰，要求撤銷處罰決定。他指上
交所和中金所對對沖交易知情，但並沒有阻止這
起「內幕交易」。

上交所：指控諸多不實
對此，上交所回應稱，楊建波關於上交所說法

有諸多不實之處，在行政訴訟程序中，上交所將
按要求向有關方面提交事實和證據材料。中金所
亦稱關注到近日一些媒體的報道和討論，注意到
有關當事人關於中金所的說法存在曲解和不實。
「中金所身為市場的組織者和自律監管者，發現
個別市場主體交易行為出現較大變化，及時通過
電話等方式詢問，催促提供交易策略說明，提醒
遵守交易規則，屬於正當履行監管職責，中金所
當天亦有監管提醒其他交易量較大的會員和客
戶」。
楊劍波的代理律師昨接受採訪，認為構成「內

幕交易」的事實條件不足，因有關烏龍指事件事
發當日中午媒體已經充分報道，令相關信息處於
公開狀態，因此下午的對沖交易並非利用「未公
開」的信息。

學者：法律表述有瑕疵
上海財經大學現代金融研究中心副主任奚君羊

認為，之所以對「內幕交易」存在分歧，在於中國《證券
法》的相關表述有瑕疵。他指出，《證券法》對內幕交易構
成要件不夠清晰，「《證券法》僅說內幕交易是利用『未公
開』的信息獲利，但如果進一步定義『未公開』，將不是官
方、正式發布的信息全部列入『未公開』，就不會存在分
歧」。
目前，楊劍波訴證監會一案已得到北京市第一中級人民法

院的受理並正式立案。

受惠餘額寶 內地基金吸2千億
香港文匯報訊（記者 涂若奔）中國證券投資基金業協會

網站公布，截至今年1月31日止，內地公募基金淨值淨增
1,217.43億元（人民幣，下同）至31,238.14億元。其中貨幣
基金規模增至9,532.42億元，環比大增27.51%。股票型和
債券型基金凈值均環比倒跌，分別縮水129.27億元和653.48
億元，至10,829.18億元和2,571.36億元。
業內人士認為，1月貨幣基金規模大增，主要與阿里巴巴餘

額寶及類似的貨幣基金產品在農曆新年前後熱銷有關。餘額寶
官方披露數據，截止1月15日，餘額寶掛鈎的增利寶貨幣基金
規模已逾2,500億元，1月前半個月內淨增600多億元。內地媒
體最新報道稱，截止2月14日，餘額寶的規模已突破4,000億
元。這意味着1月15日以來的一個月內，增利寶貨幣基金規模
又增加了1,500億元。
路透社引述瑞銀集團旗下合資券商瑞銀證券指，互聯網金
融對於內地銀行業短期最大的影響，或體現為第三方在線支
付平台對現有盈利模式的衝擊，以及貨幣市場基金帶來的淨
息差縮窄壓力。如果總存款中有10%被其取代，內地銀行業
淨息差將萎縮10個點子。

中移動上月3G客大增36%
香港文匯報訊（記者 卓建安）中國移動
（0941）和中國電信（0728）昨日公布今年1月
份上客數字，中移動3G上客量增長強勁，淨增
1,424.3萬戶至2.05866億戶，較上月的淨增量
1,050.3萬戶大幅上升35.6%。不過，1月份中電

信3G上客量則受中移動競爭的影響，其淨增量僅3萬
戶，較上月的淨增量73萬戶大幅減少。
中移動公布，1月份淨增包括2G和3G客戶在內的移
動電話用戶466萬戶，其淨增量較上月的391萬戶增加
19.2%。中電信亦公布，1月份其包括2G和3G客戶在內
的移動電話用戶是2008年以來首次錄得負增長，淨減少
80萬戶至1.8478億戶，上月則錄得淨增長11萬戶。

中電信擬增宣傳還擊
中電信表示，1月份該公司移動電話用戶出現淨流
失主要由於競爭對手中移動推出LTE的4G服務及加
强營銷推廣，加劇市場競爭。該公司已於本月中旬開
始推出LTE的4G服務。未來隨着公司LTE服務進一
步拓展，公司擬逐步加大營銷推廣，促進移動用戶良
好增長。
中電信還公布，1月份淨增寬帶上網用戶75萬戶至
1.0085億戶，其淨增量較上月的67萬戶增加；本地電
話用戶則錄得淨減少88萬戶至1.5492億戶，其流失量
較上月的71萬戶擴大。

中石化罕漲停 滬指衝高回落
石油煤炭股大漲 券商股表現低迷

滙豐2月中國製造業PMI初值昨公
布為 48.3，較上月終值 49.5 大

跌，並創下7個月新低，顯示中國製造
業的復甦或開始放緩。不過中國石化
周三晚宣布啟動混合制改革，市場解
讀油氣改革進程推進超預期，沖淡了
滙豐數據的利空影響。

人行收水市況逆轉
超級大盤股中國石化開盤即強勢漲
停，這是中石化近5年來首次觸及漲
停，利好煤炭石油股領漲兩市一度漲
超7%，最終收漲4.49%。其中油氣改
革概念股集體遭到爆炒，儀征化纖、

泰山石油等10隻油氣改革概念股漲
停。滬指快速衝上年線，但權重拉升
過猛引發市場擔憂。中石化漲停甚至
一度被認為光大烏龍指重演，引發創
業板小盤股快速出逃。再加上午後人
行再度600億元回購操作，本周回籠資
金1,080億元，股指逐級下跌。除石油
煤炭和電力上漲，其餘各行業股均告
下跌，券商領跌。

短期內高位調整可能性大
國金證券與騰訊戰略合作推出的首

支互聯網金融產品「佣金寶」正式推
出，券商經紀業務「零佣金」時代的

變革正式開啟。受消息影響，券商股
表現低迷，股類跌近2.5%，太平洋證
券跌近6%，國金證券跌超4%，招商
證券、西南證券、光大證券、方正證
券等跌超2%。
分析師稱，保監會公告險資投資權

益類資產比例從25%提高到30%，有
望實際為市場帶來新的約1,600億元入

市資金，其配置廉價藍籌股的概率較
大，這亦是導致昨權重股上行的一大
誘因。從歷史表現上看，中石化、中
石油這兩桶油的大幅拉升均會使大盤
出現動盪。
早盤滬指造成假突破，午後年線得

而復失，市場短期內高位調整的可能
性更大。

香港文匯報訊（記者 裘毅 上海報道）中國石化啟動混合所有

制改革，開盤直線巨單封漲停，帶動石油、煤炭相關股類大漲。

油氣改革概念股一度10股漲停，拉升滬綜指快速上攻至2,177

點，站上年線。此後，中國石油回落激發其他權重股跟風，大盤

快速回落至年線下方，創業板和中小板大跌。收盤滬指報2,138

點，跌3點或0.18%，成交1,309億元（人民幣，下同）；深證成

指收報7,842點，跌111點或1.41%，成交1,672億；創業板指報

1,515點，跌1.89%。

佳兆業去年多賺37.9%

香港文匯報訊（記者 黃嘉
銘）受內地樓市持續火熱帶動，
內房企去年成績表現亮麗。佳兆
業（1638）昨公布，去年全年純
利 28.57 億 元（人民幣，下

同），按年升37.9%，核心純利27.86

億元，按年升65.3%。公司亦自2009
年底上市以來首度派息，末期息每股
15港仙。公司期內收益195.23億元，
按年上升63.3%，合約銷售增長37.9%
至 239億元。毛利率上升1.3個百分
點，至33.8%。

主席郭英成指，公司今年合約銷售
目標為300億元，較去年增26%，並
指基於預期香港樓市將出現調整，若
要向境外發展，會以香港為首選，不
排除最快下半年會到香港買住宅地。

境外發展首選香港
對於近年相繼有內房拓展海外地產，

主席郭英成直言曾到過新加坡等地考察，
但只是為了學習，暫未有拓展海外計劃。
若要向境外發展會以香港作首選，皆因
香港地價正在調整及趨合理。下半年至
明年或會遇到投資機會，會以住宅項目
為主。又透露與本港多間發展商均有聯
繫，目前只是探討階段，但不排除與合
適夥伴共同開發。

致力發展一二線城
郭英成又指，內地調控政策不會非

常嚴厲，預期今年一線城市房價有
10%上升空間，二線城市則平穩發
展，三線城市因競爭激烈不甚樂觀，
公司會繼續致力發展一二線城市樓
盤。同時亦正考慮將部分舊項目改發
展養老及醫療地產，以及探討倉儲物
流項目的可行性。
副主席譚禮寧補充，預期一二線城

市佔銷售比重，將由去年的58%增至
今年約三分之二，今年去化率應能維
持約65%。他又指，今明兩年再無其
他債務需要再融資，現時負債率
62.1%屬合理水平；去年業績理想，故
派發全年股息，派息比率雖僅為
20%，冀政策能持續。
佳兆業股價昨收報 2.67 港元，升

0.13港元或5.1%，創逾一年新高。公
司昨公布1月份合約銷售額13.4億元，
合約銷售面積約12.18萬平方米。
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粵料上半年展國企改革
香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣東新
一輪國有企業改革日前總動員，粵國企改革轉向
實際操作階段。廣東國資委透露，粵省國企改革
方案《關於進一步深化國有企業改革的意見》徵
求意見稿已修改完畢，近日將下發至各地市和省
屬企業徵求意見，此後再上報廣東省委、省政府
審核。此外，廣東國資委擬選擇40家至50家省屬
企業進行體制機制創新試點。

增混合所有制企業比重
上月底，廣東國資重組打響頭炮，省屬商貿資
產和旅遊酒店資產重組正式實施，目前完成註冊
登記和本部的基本整合。《意見》提出，廣東此
輪國企深化改革將圍繞優化資本布局、提升混合
所有制企業比重等目標。《意見》稱，二級及以
下競爭性國有企業未來將基本成為混合所有制企
業。廣東省國資委主任呂業升則表示，到2015年
粵將全面完成國有企業公司制改造，到2017年粵
混合所有制企業戶數比重超過60%。

推動國有資產有序流轉
為推動國有資產優化配置和有序流轉，《意

見》提出了包括優化國有資產配置、加快國有資

產資本化、構建產融結合的基金平台、探索組建
國有資本營運和國有資本投資公司等措施。其
中，將依托多層次資本市場，推動國有資產資本
化、國有資本證券化。呂業升稱，擬通過5年省屬
企業資產證券化率由現在的20%上升到60%，主
營業務完全實現整體上市。
為引進社會資本積極發展混合所有制經濟，還

將探索發展混合所有制經濟的多種實現形式、引
入戰略投資者、鼓勵企業員工持股、吸引股權投
資基金入股、引導社會資本進入公共項目等。
目前，粵23家省屬企業的《關於深化省屬企業
改革的實施方案》亦已進入徵求意見階段。知情
人士指，兩份文件有望上半年正式出台。

■■廣東省屬商貿資產和旅遊酒店資產廣東省屬商貿資產和旅遊酒店資產
已先行重組已先行重組。。圖為粵國資東方賓館圖為粵國資東方賓館。。

■左起：佳兆業行政總裁金志剛、副主席郭英智、主席郭英成、副主席譚禮寧
及首席財務官張鴻光。 黃嘉銘 攝

■■油氣改革概念股一度漲油氣改革概念股一度漲
停停，，拉升滬綜指快速上攻拉升滬綜指快速上攻
至至22,,177177點點。。 中新社中新社

■港鐵公司行政總裁韋達誠(中)及港鐵公司工程總
監周大滄(右)陪同正在訪港的英國財政大臣歐思邦
乘搭東涌線。


